

# **Tennisabteilung TSV Betzingen**

---

**Mit aktiver Jugendarbeit in eine  
erfolgreiche Zukunft**

**Ein Erfolgskonzept - der TennisMiniClub**



Die Tennisabteilung des TSV Betzingen hatte in den letzten Jahren schwer mit dem demografischen Wandel zu kämpfen. Vor allem die Mitgliederzahlen im Kinder- und Jugendbereich waren bis 2009 erschreckend zusammengeschrumpft. Aus diesem Grund, wurde 2011 mit einem ganz neuen modernen und innovativen Kinder- und Jugendprojekt in eine neue Ära gestartet. Neben einem Jugendförderkonzept wurde ein *TennisMiniClub*, der jeden Samstag stattfindet, gegründet, ein Betreuer- und Jugendleiterteam aufgebaut und umfangreiches Sportequipment angeschafft. Ein Jahr später wurde durch einen neuen Trainer ein zusätzliches fundiertes Tennistraining angeboten. Einiges an Geld wurde in die Sportförderung gesteckt.

Heute steht mit einer Jugendadministratorin, drei Tennistrainern, drei WTB-Tennisassistenten, 3 Schülermentoren und fünf Betreuern- und Tennisassistenten, darunter auch ein Senior, ein entschlossenes und motiviertes 15 köpfiges Team für die Jugendarbeit zur Verfügung.

Zur Trainingsarbeit werden viele zusätzlich Freizeitangebote außerhalb des Tennisplatzes angeboten. Neben der jährlich wiederkehrenden Nikolausfeier, gibt es. Ausflüge in Freizeitparks, Kletterparks, ein Studio Live-Besuch beim SWR sowie Besuche weiterer Sportveranstaltungen, wie dem Davis-FED Cup, dem Porsche Tennis Grand Prix in Stuttgart und den Deutschen Meisterschaften in Biberach.

Eine eigens für die Kinder und Jugendlichen arbeitende Administratorin organisiert diese Veranstaltungen und ist für viele kleine und große Belange in der Jugendarbeit die erste Ansprechpartnerin. Sie koordiniert die Gesamtabläufe zwischen den Kindern, Eltern, den beiden Jugendwarten und den Trainern. Ein zusätzlich samstags stattfindender Mittagstisch fördert den Zusammenhalt der Jugendlichen und Eltern untereinander.

Eine eigene geschlossene Facebook Gruppe „Tennisjugend Ü 14“ bietet den Jugendlichen eine Plattform zum Meinungsaustausch.

**Seit dem Schuljahr 2015 arbeitet die Tennisabteilung mit der Hoffmannschule in Betzingen zusammen, an dieser Schule wird eine Kooperation "Schule und Verein" aufgebaut und durchgeführt. Hier werden vor allem Kinder der 3. und 4. Klassen im Tennis unterrichtet.**



Seit Herbst 2015 ist für die Altersgruppe 4-12 Jahre der Talentinos-Club hinzugekommen. Das Jugendbreitensportkonzept des WTB hat sich ganz ausgezeichnet in die bestehenden Gruppen einfügen lassen und hat die Jugendarbeit enorm bereichert.



In diesem Sommer kam ein weiteres Highlight in der Jugendarbeit hinzu, die beiden mehrfachen deutschen Meister im Beach Tennis, Oliver Munz und Tobias Notter werden speziell mit Jugendlichen ein Beachtennis Training aufnehmen um die neue Fun-Sportart in der Abteilung noch mehr zu etablieren.



Durch konsequent durchgeführte Zielvorgaben wuchs in der Tennisabteilung des TSV Betzingen die Mitgliederzahl wieder auf **105 Kinder** an und der Zulauf geht ungebremst weiter.

Im Frühjahr und Sommer 2015 meldeten sich 7 jugendliche Mannschaftsspieler/innen bei Turnieren an und errangen 15 erste, zweite und dritte Plätze. Ein im Jahr 2015 ausgetragener Kinderwettbewerb spiegelte mit rund 26 000 freiwillig gespielten Tennisminuten eine großartige Spielfreude wieder.

Weitere sportliche Erfolge ließen dann auch nicht lange auf sich warten. Im Jahr 2013, 2014 und 2016 wurde die VR-Talentiade Mannschaft U 8 und U 10 Gruppensieger. Im Sommer 2016 stiegen die Knaben, Mädchen und Junioren in die nächst höhere Spielklasse auf. Die KIDS U 12 Mannschaft stieg in die höchste Jugendklasse, der Staffelliga im Bezirk D auf.

[www.tsv-betzingen.de](http://www.tsv-betzingen.de)

<http://tsv-betzingen.de/webneu/index.php/tennis-miniclub/miniclub>

Jugendadministratorin  
H. Hummel  
TA TSV Betzingen e.V.